

(UVHC) Un avenir placé sous le signe de l'innovation

Les voeux de l'UVHC furent l'occasion pour la présidente, Marie-Pierre Mairesse, de rappeler les challenges importants du pôle universitaire du Hainaut Cambrésis, en présence des personnalités locales et du Vice-Président de l'UVHC qui est un étudiant. Une démarche originale qui a marqué cette année un véritable ancrage des étudiants dans la vie de l'UVHC.



Toujours plus loin...

Malgré une taille « moyenne », l'UVHC fait preuve d'un grand dynamisme à travers la qualité de ces enseignements et de ces compétences associées. Imprévus du mois d'avril, parcours santé...les manifestations traditionnelles ont fait le plein avec en point d'orgue la journée DEMMO. Pour cette deuxième édition, « nous avons accueilli plus de 3000 jeunes, lycéens pour la plupart, sur le site de l'UVHC autour de 180 professionnels. Une démonstration de la volonté de l'université de mettre en phase la réalité d'un métier avec les études. Ainsi, le parcours de formation et le projet professionnel du jeune deviennent plus lisibles pour le futur étudiant. Cet événement symbolise un véritable partenariat entre l'UVHC et le monde économique », explique Marie-Pierre Mairesse.

Une autre initiative remarquable est la création, par l'école ENSIAME, de « INOPME ». Cette structure est dédiée à accompagner une démarche du chef d'entreprise dans le domaine de la recherche. En effet, les PME n'ont pas souvent le temps, ni la latitude financière, de mettre en application des idées innovantes. Sous la houlette de Daniel Coutellier, directeur de l'ENSIAME, cette école va donc soutenir l'effort des PME dans ce domaine.

La « Négo »

Bien sur, les nouvelles dispositions de l'état vis-à-vis des universités et notamment la loi sur l'autonomie financière change radicalement la donne. Désormais, « nous négocions un contrat d'établissement qui prend en compte toute notre palette d'enseignement, nos projets et notre bilan d'activité pour chiffrer notre budget pour les 4 prochaines années. De fait, cette période de concertation avec le ministère est déterminante pour notre avenir », poursuit Marie-Pierre Mairesse.

Les grands projets

L'UVHC est à l'aube de projets extrêmement structurants. En effet, en tout premier lieu le nouveau campus. Le ministère a lancé un appel à projet sur dix grands campus sur le territoire français. « Nous avons répondu et la qualité de notre dossier fut qualifiée de campus innovant. Un label que nous revendiquons et qui fera sans doute des émules. Un campus lié à un projet sur notre réflexion sur le transport du 21ème siècle », conclut la présidente. Ce projet sociétal essentiel se conjugue avec le dossier "Technopole" dédié à l'élaboration et à l'expertise des transports sous toutes ces facettes. Un dossier collectif soutenu par les acteurs publics de poids comme Valérie Létard, Vice-Présidente de Valenciennes Métropole et Secrétaire d'Etat, le Conseil Général et le Conseil Régional.

Sur tous les fronts, l'UVHC se positionne comme un acteur incontournable dans le domaine de la formation, de la recherche, de l'innovation, du lien entre le monde économique et les études et enfin sur le développement de la qualité de vie de l'étudiant ce qui ne constitue pas une dernière tache mais sans doute celle qui rend possible toutes les autres...

Daniel Carlier

vainfos